

### Caldereros en hierro

Hacen falta en los TALLERES GÓMEZ-GRAO.

### Impotencia

Debilidad genital del hombre, a cualquier edad y por toda causa. Cura externa aprovechando las fuerzas propias inducidas al organismo genital al que comunica las fuerzas de la más vigorosa juventud. Remedio externo KISLEYT WOSMAH los internos ó no producen efecto si son débiles ó perjudican la salud al ser enérgicos. Venta del KISLEYT WOSMAH á 5 pesetas en Valencia Mercado 71 y calle San Vicente 102 1.ª consultas gratis. Doctor Mateos Preclados 28 Madrid.

### ¡Puff!

Dos asuntos han conquistado la atención de Valencia en los presentes días: la, afortunadamente fracasada, cesión de la Dehesa á unos cuantos caballeros cuya desagravación debiera tenerse muy en cuenta para que no escapasen al castigo merecido, y el aumento de precio en el pan.

En ambos ha provocado útiles y fructuosos debates el diputado D. Félix Azzati. De la utilidad de los debates no hay quien dude. Pero es que acaso dudará alguno de los beneficios conseguidos?

La Dehesa ha quedado libre de conquistadores arteros y furtivos y con ello desbaratado queda un negocio de algunos millones que para sí y en provecho de la colectividad puede realizar el Municipio.

La cuestión del pan, que reconoce como causa eficiente la codicia desenfrenada—que no fufibremos en calificar de latrocinio—de los acaparadores de trigo, ha entrado también en una nueva fase, creemos que halagüeña para el consumidor. Tal se desprende, aunque equívoca y veladamente, de las últimas manifestaciones del ministro en su contestación al interpelante Azzati.

Y patentes están los procesos de ambos debates, y claros son los términos establecidos.

Y he aquí cómo algunos amigos cándidos, de alma sencilla y rectilinea—que no advierten que hay por el mundo multitud de imbéciles ó idiotas de dañina intención, revestidos con indumentaria de personas decentes y cultas y acicalados con el barniz de mentidos prestigios—muestran su profunda extrañeza al ver que los colegas valencianos y con ellos los que usufructúan indignamente autoritarias representaciones y cargos de elección popular, no han tenido una justa y noble frase de gratitud para Azzati que, en beneficio de los intereses de Valencia, destruyó la urdimbre tramada por los detentadores de la Dehesa y atacó de frente y con fortuna la cuestión del pan.

¡Oh, amigos! Esto no es nuevo. Es ni más ni menos que un nuevo timbre para el trust de nuestros enemigos, que á la cuenta son todos los que no figuran en nuestras filas.

Y por eso, además de no extrañaros esto hecho, por lo vulgar y corriente, debéis buscar que se repita más y más, pues en ello estriba nuestro orgullo, y en ello cimentamos nuestros innumerables é incansables triunfos.

Porque, decidme, amigos: ¿cabe mayor honra para Azzati, y, por lo tanto, para nuestro partido, que la posición de quienes lo combaten?

Pensad bien quienes son éstos. Cortina, el infeliz y despreciable picapleitos, que, como el infante á la nutricia, continúa agarrado al acta edilicia después de haberle retirado su confianza quienes le eligieron, supo mantenerse en sus justos límites de indignidad al felicitar á Maestre por lo de la Dehesa.

¿Creeis que de felicitar á Azzati no hubiese perdido éste algo de sus integridades prestigios, de su peculiar generosidad, de su justo orgullo de hombre?

Y en cuanto á algunos colegas—casi todos—que han seguido la ruta del señor Cortina y han pretendido—¡oh mezquindad de los tonos!—hacer el vacío á quienes lo llenan todo, debemos también mostrarles nuestra gratitud.

Sus alabanzas encuentran siempre suspicacias en la opinión, que no olvida los volantes de la Alcaldía y conoce además los odios que infunde la impotencia en los espíritus menguados.

¡A buen seguro que si Azzati fuese Alcalde, sobre su nombre llovería en los palpeles un turbión de alabanzas!

La opinión, que no es tan inconsciente como algunos suponen, sabe—y que conste esta afirmación—que la resolución del asunto de la Dehesa se debe—fuera modestia, que en estos casos degenera en vanidad hipocrita—en primer término y quizás exclusivamente al diputado por Valencia D. Félix Azzati, que solo sostuvo el debate é hizo las oportunas y eficaces gestiones antes que á Madrid llegara la comisión de desprestigios y nulidades; como al señor Azzati se debe también la interrelación sobre el pan y á él se deberán, si afortunadamente llegan, los resultados apetecidos.

No os lamentéis, pues, sencillos y cándidos amigos, del silencio ó la torcida acción de toda esa hampa de autoridades sin prestigio y de unos cuantos mequetrefos emborrachados de cuartillas, chisgaravís tan ignorantes como faltos de todo sentimiento de nobleza y de todo principio ético.

Desdichad, que en vano estos pretenden engañar á la opinión, infrinidiendo grave ofensa al servilismo mentiroso.

Esta no se oculta á la vista del público, que al ver á tanta alfinada revolverse en la charca de sus inmundas pasiones, exclama con gesto despreciativo: ¡Puff, qué asco!

Informator.

### LA EXPOSICIÓN

#### Los Urales.—Montaña rusa espiral eléctrica

Con este nombre va á comenzar en breve á instalarse una atracción en la Exposición, que dada la novedad del sport y la importancia de su construcción, resultará una de las distracciones más sugestivas.

Su vista panorámica ofrece un gran óvalo cuyos ejes miden 80 y 40 metros de largo y ancho, respectivamente. En el centro de uno de los semi-círculos del óvalo, se levanta una torre de 25 metros de altura, por cuyo interior funcionará un ascensor eléctrico, elevándose hasta los 14 metros, desde cuyo punto partirá una vía que recorrerá caprichosos coqueitos. En el trayecto se encuentran algunas sinuosidades parecidas á las montañas rusas ya conocidas, viniendo á terminar en la misma torre 6 metros más abajo del punto de partida, donde á voluntad del viajero podrá descender por el mismo ascensor, ó bien podrá embarcarse en una gran plataforma de 8 metros de altura, utilizando elegantes botes, que se deslizarán por una pendiente de 25 metros de longitud, tendiéndose al espacio lago que con dicho objeto se ha construido.

Apoyado en los montantes de este monumental aparato, construye el Comité de la Exposición una gran cubierta anular de 14 metros de ancho y una superficie total de 2.700 metros, que servirá para colocar alrededor del gran lago todas las instalaciones de elevación de agua en movimiento, las cuales al funcionar arrojarán á diferentes alturas cantidades inmensas de agua, que convertirán aquel local en uno de los más atractivos y de un gran interés para los visitantes.

En derredor del lago, que tiene una superficie de 940 metros, se colocarán bancos para contemplar cómodamente los efectos de la montaña rusa espiral, el tobogán acuático y la caída del agua de los diferentes aparatos elevadores en funcionamiento.

#### A los expositores

Se ruega á los expositores que tienen adquiridos terrenos en la Exposición se apresuren á presentar en la Comisaría general los bocetos de las instalaciones que hayan de realizar, pues el tiempo apremia y el Comité necesita antes del día 15, tener en su poder los proyectos.

#### Concurso de tiro

El presidente de la comisión organizadora del Concurso de tiro ha escrito una carta al conde de Taranón, rogándole que ponga los medios para que el Concurso de tiro que se ha de celebrar en Mayo en Madrid se varie de fecha, pues de ese modo, en dicho mes, podría celebrarse el de Valencia con gran brillantez.

#### Elogios á Azzati

#### Los republicanos de Avila.—El doctor Calzada.

Por orden de nuestro director D. Félix Azzati, suspendimos la publicación de la multitud de felicitaciones que aún no habían tenido cabida en *El Pueblo*, de las que le habían sido dirigidas cuando fué elegido diputado, entre las cuales figuraban las de varios distinguidos personajes de las que están al frente del periodismo y del republicanismo español.

Igualmente, omitimos la inserción de las que recibí el Sr. Azzati con motivo de la discusión de su acta y su admisión definitiva en el Congreso.

Para que los interesados sepan que ello no ha sido descortés, les bastará con nuestra explicación de que el motivo ha sido no privar las columnas de *El Pueblo* de todo el espacio que necesitamos para tener al corriente á nuestros lectores de la información y crítica de los acontecimientos locales y generales.

Pero hoy creemos procedente abrir una excepción, para hacer saber que Félix Azzati, ha merecido por su defensa de los republicanos de Barco de Avila, víctimas del feudalismo montañés, más que del caciquismo, allí imperante, inenarrables muestras de gratitud y cariño de aquellos queridos correligionarios.

La palabra de Azzati, en el Congreso, denostando y censurando enérgicamente el caciquismo, amparado y defendido desde el banco azul por La Cierva con el beneplácito, de Maura, el hombre de la revolución desde arriba, ha evidenciado una vez más cómo en España no acabará la influencia del caciquismo, aunque se promulgue la decantada ley de Régimen local.

Los republicanos de Barco de Avila han significado su reconocimiento al diputado por Valencia en los siguientes términos: «Barco de Avila.—Madrid.

Azzati.—Congreso.

Los republicanos le felicitamos agradecidos por la defensa que ha hecho usted en las Cortes del presidente de nuestro Comité.

Siga hasta conseguir la reposición del mismo en el cargo de concejal.

El vicepresidente, Sacristán.»

«Azzati.—Congreso.

Los republicanos de Avila le felicitan agradecidos por su gestión parlamentaria en favor de López Huertas, víctima con otros correligionarios del Barco y de Avila del odioso caciquismo.

Tuñón.—Merlo-Medrano.—Barnes.»

Igualmente el Sr. Azzati ha recibido una cariñosísima carta de felicitación que desde Buenos Aires le dirige el dignísimo diputado á Cortes por Madrid y consecuente republicano, D. Rafael Calzada.

Por tratarse de persona tan prestigiosa en el partido republicano á la vez que de un probado y entusiasta patriota como Calzada, reproducimos á continuación la mencionada carta:

«Buenos Aires 10 Febrero 1909.—Sr. Félix Azzati.

Mi muy distinguido amigo: He seguido con toda la atención y el interés que usted podrá imaginarse las peripecias de su triunfal elección en Valencia así como de la discusión de su acta en el Congreso; y al ver que éste, en la sesión de ayer, reconociendo la legalidad de su elección y haciendo honor á su hiel españolismo, le proclamó diputado, me apresuro á enviárselo, con la ratificación de mi estimación más sincera, más más cordiales felicitaciones.

Tendrá con usted, en adelante, nuestro partido en el Parlamento una columna firme, y esa debe ser para cuantos amantes de corazón nuestros ideales, una satisfacción muy grande.

Sea usted, pues, bien venido, querido señor Azzati, al seno de la minoría republicana, tan necesitada de un hombre de su temple y su valía.

Ya habrá usted visto cómo por estas tierras se ha recibido y tratado al buen amigo Lerroux. Excuso decirle que no se ha omitido medio para que su permanencia aquí le sea enteramente grata.

Esperando que pronto tendrá el placer de abrazarle, crea usted siempre en la grande y afectuosa simpatía de este su compañero y amigo

Rafael Calzada.»

Nuestro querido compañero Félix Azzati agradece en lo que valen estas muestras de consideración y afecto, prometiendo para no dejar de merecerlas, perseverar en el camino que desde que se hizo cargo de la dirección de *El Pueblo* se trazó, con mayor motivo re-presentando actos meritosos en Cortes á la capital española más republicana.

### Fiesta de la cultura

#### Las Escuelas de Artesanos

#### XI aniversario de su fundación.

Hoy se cumplen cuarenta años que con un puñado de abnegados patriotas fundaron esta benemérita institución, á la que deben gratitud y respeto los millares de estudiantes que pasaron por sus aulas, alquierrando unos los principios rudimentarios de la instrucción, completando otros sus estudios y hallando todos ese alimento nutritivo del espíritu y la inteligencia, tan indispensable al hombre, cuando, apenas digerido lo que aprendió en la escuela, pasa de ésta al taller ó la fábrica para ganar el sustento.

Facilitar elementos de cultura á las clases populares en el período de la vida que media entre el adulto y el hombre, fué la finalidad de los fundadores de estas escuelas, cuando Valencia carecía de centros nocturnos de enseñanza. Creadas al calor de la revolución de Septiembre, época gloriosa en que comenzó el resurgimiento de España, vienen llenando una misión patriótica desde 13 de Marzo de 1869 hasta nuestros días; y el Colegio de Na Monforte, fundado há tres siglos y medio para fomentar estudios escolásticos con bienes donados para este fin por Micer Bartolomé Monfort, se transformó en Escuelas de Artesanos hace ochocientos lustros. Por ellas han desfilar en ese transcurso de tiempo 52.000 alumnos, todos obreros; dos generaciones de hombres que no han olvidado el beneficio recibido, como lo prueba el sinnúmero de firmas de ex alumnos estampadas en el álbum que se ha formado para conmemorar el cuatragésimo aniversario que hoy se celebra.

Cuán digna de aplauso la misión realizada por los valencianos, que sin más apoyo ni subvención que la prestada por la Diputación y Ayuntamiento y algunos particulares, pero ninguna del Estado, introduciendo innovaciones en métodos y procedimientos de enseñanza á tanor de los progresos de la moderna pedagogía; amplían las clases, aumentando á la vez el número de alumnos, y estimulan á los obreros con premios de honor, objetos artísticos, obras de texto y literarias y efectos de indudable utilidad.

Conviene repetirlo para que llegue á conocimiento de las personas pudientes: los ciudadanos que al frente de la Junta de las Escuelas de Artesanos velan y se sacrifican por la cultura del pueblo, realizan aparte de una meritisima labor de filantropía, verdaderos prodigios de cálculo económico para llevarlas adelante, dilatando su radio de acción. Esta noche, cuando á los acuerdos de la Banda Municipal se inaugure la escuela gradual (tercer grado) con los más escurridos preceptos higiénicos montada y dotada de nuevo material, pensad vosotros, que los acariolados por la fortuna de dichas sumas fabulosas á agasajar al torero de moda y sobre el tapete verde veis desaparecer vuestro oro y medita también acerca de este *posseivo*,—pensad los desvelos que supone la creación de una escuela que ha de educar á los que consolidan y aumentan vuestro capital; el esfuerzo tenaz, perseverante de profesores que difunden sus conocimientos y de comerciantes é industriales modestos que coadyuvan al sosten de las Escuelas; el grandioso ejemplo de altruismo que podriais ofrecer uniendo vuestros nombres al de los bienhechores de esa institución Cuanevol, Beneyto y Coll y Desplán, cuyos nombres se pronuncian con veneración en las Escuelas de Artesanos.

Las masas no son ingratas, no, cuando en sus oraciones se sabe sembrar la semilla del amor, como supieron hacerlo Francisco Giner de los Ríos, Muñoz de Quevedo, Federico Rubio, Cuanevol, Beneyto y Coll, Desplán y últimamente ese gran patriota, Luis del Valle, que ha legado muy cerca de un millón de pesetas para la enseñanza y los enfermos.

Nada tan simpático y consolador como el espectáculo que anteayer hemos presenciado en esta redacción. Un grupo numeroso de hombres, ex alumnos de las Escuelas de Artesanos, rogábanos, emocionados de alegría, que dirigiéramos una excitación calorosa y entusiasta á todos los que hayan recibido los beneficios de la enseñanza en dichas Escuelas, para que se asocien á las fiestas que hoy, mañana y pasado se celebrarán con motivo del cuatragésimo aniversario. Los había de veinte, treinta y hasta de cuarenta ó más años, y en sus rostros pintábase la satisfacción del hombre bueno que no cree en su deber cumplido si no exteriorizase su gratitud.

El pueblo tiene instinto y perspicacia tales para apreciar de dónde le viene el bien que recibe, que si en ocasiones yerra por pasión en sus juicios, rara vez se equivoca andado el tiempo para dar su merecido á quienes le procuraron dignificarlo.

Así pudimos advertirlo en nuestros visitantes, que sintetizaban sus nobilísimos deseos en estas palabras: «Queremos mostrar nuestro entusiasmo por las Escuelas, y esperamos que la Prensa, y sobre todo este periódico popular prestará su concurso para que los actos de estos días revistan magnificencia y esplendor.»

De los fundadores de las Escuelas, sólo dos viven en la actualidad: D. Fernando Torija y D. Francisco Climent que continúan prestando su apoyo á las mismas con igual celo que el primer día. Fueron cuarenta los patriotas que crearon esta institución, donde la enseñanza abarca todos los órdenes del saber inherente á las necesidades de los obreros, cursándose, además, estudios de carácter técnico. Sostiene tres escuelas graduadas, una para adultos y otra llamada Preparatoria, á más de una docena. Además se enseñan estudios superiores y tiene espaciosos locales para dibujo en su casa social. Aparte costea cinco escuelas sustrales en distintas zonas de la capital.

He aquí las asignaturas que se cursan:

Primera enseñanza.—Lectura, Escritura, Aritmética, Gramática castellana, Educación Moral, Geometría y Geografía.

Enseñanza superior.—Aritmética Mercantil, Aritmética y Algebra, Geometría

plana y del espacio, Física y Química, Conocimiento de materiales, Francés, Dibujo lineal y Dibujo artístico.

El cuerpo de profesores para enseñar estas asignaturas, se compone de veintiseis, por el orden siguiente:

Profesores honorarios.—D. Francisco Soto y D. José Plasencia Periegas.

Profesores numerarios.—D. Cayetano Caruz Romero, D. José Ortiz Gamundi, don Manuel Sigüenza Alonso, D. Faustino Gosalbo Mas, D. Eduardo Domingo Vera, don Julio Espluga Argemol, D. José Fornet Quilis, D. Faustino Ortiz Valls, D. José María Pallaró Roiz, D. Salvador Checa Torres, D. Cándido Mas Regues, D. Francisco Vivens Sanchis, D. Julián Doñate Franch, D. Fernando Belda Martínez, don Juan Villanova Albert, D. Juan Ricart Galán, D. Hilario Valera García, D. Eduardo Lódez Chavarrí y D. Francisco Palos Soto.

Profesores supernumerarios.—Don Francisco Bertrán Paul, D. Vicente Rodríguez Moret, D. Francisco Merenciano Pérez, D. Salvador Gamón Perpiñá y D. Luis Gómez Amat.

Todos competentísimos y con su título correspondiente.

El número de alumnos matriculados el presente curso pasa de mil.

De estas Escuelas han salido alumnos muy aprovechados que ocupan buenos cargos en oficinas oficiales, como igualmente en fábricas y empresas industriales y comerciales.

El ingeniero Joaquín Sorolla fué alumno de la Junta de las Escuelas de Artesanos, como asimismo el joven y culto director de *El Pueblo*, D. Félix Azzati.

Se consignare el rasgo de un bienhechor inoiguito que costó á nueve alumnos las carreras de perito químico y mecánico, hallándose algunos de ellos, en la actualidad, desempeñando destinos de sobrestantes, ganados en oposición reñida.

Tal es á grandes rasgos la obra realizada por las Escuelas de Artesanos de Valencia, gloria de la cultura española y huérfana de toda protección oficial, si se exceptúa la modesta subvención que entregan el Ayuntamiento y la Diputación.

#### Fiestas del aniversario.

Es costumbre celebrar cada diez años grandes fiestas en memoria de la fundación de las Escuelas. Las que se celebraron en Marzo de 1889 revistieron gran brillantez; en aquella fecha nuestro director Félix Azzati, que se enorgullece de haber estado en dicho centro, y que á la sazón contaría quince años escasamente, pronunció un bello discurso al verificar la entrega del estandarte; discurso, que en tonos más elevados pronunciaria mañana si sus ocupaciones parlamentarias no lo retuvieran en Madrid.

Las fiestas, que comenzarán hoy y terminarán el lunes, prometen ser solemnísimas también.

He aquí el orden de las mismas: Hoy de nueve á once de la noche, serenata por la Banda Municipal.

Inauguración de la Escuela gradual (tercer grado) con el nuevo material.

Mañana, á las 10'30, entrega del Estandarte á la Junta directiva por los alumnos de las Escuelas.

A las once, la Junta, profesores, profesores y alumnos y exalumnos, saldrán en manifestación al Ayuntamiento y Diputación, para expresarle su gratitud por la protección que ambas Corporaciones prestan á las Escuelas.

A las tres de la tarde se reunirán en el local de la Institución los alumnos de las escuelas públicas, privadas y los de estas Escuelas, y acompañados de la Junta, Autoridades y Corporaciones, se trasladarán á la calle de Orensé (camino de Tránsitos), para verificar la plantación del Arbol. Este acto será amenizado por la Banda Municipal, y una vez terminado, los 800 alumnos encargados de la plantación serán obsequiados con una merienda.

El lunes, á la una de la tarde, se celebrará un gran banquete con asistencia de la Junta, profesores y otros invitados.

A las 8'30 de la noche, gran función de gala en el teatro Principal, en obsequio á los profesores y alumnos, en la que tomarán parte valiosos elementos y la Banda Municipal.

Sinceramente nos adherimos y prestaremos nuestro concurso á tan simpáticas fiestas de la cultura, mostrando de este modo la gratitud que debemos á las Escuelas de Artesanos, pues consideramos un deber de valencianismo difundir los beneficios que á las clases humildes presta esta institución. Su obra de civismo merece nuestra mayor simpatía, y por lo que toca á quien esto escribe, su sincero agradecimiento, pues también ha sido alumno de las Escuelas.

«Poco me importa—dice Rousseau—que destine á mí alumno para la tropa, para la Iglesia, ó para el foro, que antes que la vocación de sus padres le llamó la naturaleza á la vida humana. El oficio que enseñare quiero ser vivir. Convento en que cuando salga de mis manos, no será ni magistrado, ni militar, ni clérigo; será, si primario hombre, todo cuanto debe ser un hombre, y sabrá serlo, si fuere necesario, tan bien como el más aventajado.»

Así las Escuelas de Artesanos, que parafraseando á Emilio Castelar, puede afirmarse que inspiran su obra en «sembrar ideas y crear hombres para engrandecer al pueblo».

S. Ariño.

### Unión Republicana

#### JUVENTUD REVOLUCIONARIA «LA VANGUARDIA» (distrito del Museo).

Se convoca por primera y única convocatoria, á Junta general extraordinaria, que se celebrará mañana, á las once de la misma, para tratar asuntos de gran interés.

Se encarece la puntual asistencia.—El secretario L. Alcayde.

CASINO «EL IDREAL» (Burjassot).—Se convoca para mañana, á las cuatro de la tarde, y por única convocatoria, á los señores componentes de las Juntas Municipal, directiva y Juventud Republicana, para tratar lo referente á la fiesta de los mártires.

12 Marzo 1909.—El secretario, Vicente Laborda.

JUVENTUD REPUBLICANA.—Se convoca

ca á Junta general extraordinaria para mañana, á las diez de la misma.

Se encarece la asistencia, pues han de tratarse asuntos de gran interés político.—El presidente, E. García Torres.

CENTRO REPUBLICANO «EL PORVENIR».—Se convoca á Junta general por primera convocatoria para mañana, á las cuatro de la tarde, para tratar de asuntos relacionados con la consociación.—El presidente.

JUVENTUD REPUBLICANA «EL PUEBLO».—Se convoca á Junta directiva para mañana, á las once de la misma, con objeto de tratar asuntos de verdadero interés.—El presidente, M. Francés.

### Las Cortes

12 Marzo. CONGRESO

El Sr. Dato abre la sesión á las 3'40. El Sr. Flores Dávila denuncia abusos que dice cometidos por el delegado del gobernador en un pueblo de la provincia de Salamanca.

(El Sr. Canalejas conferencia en la presidencia con el Sr. Dato.)

El Sr. Laviña presenta una instancia pidiendo al ministro de Fomento que preste su auxilio para conjurar la crisis obrera que existe en la provincia de Cádiz.

El Sr. Laviña apoya dicha instancia, excitando al Gobierno á que promueva obras públicas.

El Sr. Alvarado se ocupa de la cuestión de los cambios, y le contesta el ministro.

El Sr. Romero pregunta si los dos millones que se votaron para combatir la epidemia cólica pueden aplicarse á tifus.

El Sr. La Cierva contesta afirmativamente, pero lo cree innecesario.

Rectifican ambos, y el ministro de la Gobernación cree exageradas las noticias que publica la Prensa.

El Sr. Francos Rodríguez interviene extensamente.

Opina que la campaña de la Prensa ha servido para prevenir al público.

Censura el abandono en que se halla la población en lo que respecta á higiene, y las pésimas condiciones que reúne el Asilo Torvar.

El Sr. La Cierva declara que lo del abandono es cierto.

Niega importancia á la epidemia tífica. Examina las deficiencias sanitarias.

El Sr. Franco Rodríguez rectifica.

El Sr. Morote lamenta la situación de los diputados por Madrid, que al intentar hablar parece que lo hagan con vistas al tífus.

Afirma que existe la epidemia del tífus, demostrándolo el alcalde que se halla enfermo por contagio.

Desea que se salve el conde de Peñalver y que no perezca del tífus exantemático ya que negó su existencia.

Declara que es bochornoso que haya casos de viruela.

### SENADO

A las 3'15 abre la sesión el duque de M. Andas.

El Sr. Polo y Peyrolón recoge lo que el señor Palomo dijo en la sesión anterior acerca de los senadores católicos.

Dapús pregunta si no son católicos todos los senadores presentes, incluso los anticlericales biuquistas, añade:

«Todos deben defender al señor Obispo de Jaca.»

Yo le defenderé siempre.

El Sr. Palomo insiste en que los demócratas defendieron al de Jaca, y termina diciendo:

«Es imposible consentir que el Sr. Polo y Peyrolón se arrojee la representación de todos los católicos.»

El Sr. Polo y Peyrolón lo niega.

El Sr. Sol y Ortega pide la palabra.

El presidente corta el incidente.

El Sr. Sol y Ortega insiste en pretender hablar para alusiones.

El presidente da por terminado el incidente, y se origina un fuerte escándalo.

El Sr. Loygorri interviene, declarándose católico.

Pregunta quién es el amo del de Jaca, y atribuye al Gobierno la causa de que el obispo no asista al Senado.

Le contesta el ministro de Instrucción. Rectifican.

El Sr. Calbetón pregunta si el alcalde se halla enfermo del tífus.

En el asunto del pan, cuya importancia no necesitamos ponderar.

Esta es la verdad, y así la declarando dando de lado malentendidas cortesías que no merece la comisión que en el problema que nos ocupa ha engañado arteramente los intereses de fabricantes de hornos, panaderos y consumidores en general, laborando en contra de sus justísimas aspiraciones.

De todos modos, deben éstos, como lo haremos nosotros, poner á contribución todos sus esfuerzos, nombrando comisiones que vayan á Madrid y hasta organizando actos en los que se exponga el sentir general para trasladarlo al Gobierno y procurar el logro de una resolución tan justa como la que se solicita.»

### TRIBUNALES

#### Notas é Impresiones

#### Homicidio por imprudencia.

En el mes de Julio del pasado año se hallaba atravesando Alvaro Echevarría un escopeta en una heredad de Zarza (Ayora), cuando le disparó el arma con tal desgracia que la carga le recibió un muchacho amigo suyo llamado José Argente, que falleció al momento de recibir las heridas.

Ayer compareció en la Sección 1.ª el Echevarría, acusado de homicidio por imprudencia, pero como según se desprende de las pruebas no existía contra él cargo alguno, el fiscal retiró la acusación, evitando que ejerciera altas funciones tanto el jurado defensor don Jacinto

Extracto de Malta Purísimo

Del Dr. GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de...

El extracto de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes...

Alimento de factor digestivo, para facilitar las digestiones y especialmente las de los alimentos sencillos. Alimento riquísimo, con el que se puede obtener el sustento de los organismos débiles y enfermos, fortaleciendo y nutriendo...

Es en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N, Valencia.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene entre sus componentes los siguientes: Dextrinas, azúcar, etc., por lo cual es tan poderoso digestivo como los fermentos...

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. G.

La escalera se revestirá de mármol blanco. Todo el edificio será pintado interiormente...

Se tiene noticia de que D. Alfonso vendrá del 1 al 5 de Mayo, y con dicho motivo los diputados provinciales y el presidente de la Diputación...

Pidiendo subvención. Una comisión de la Sociedad del Tiro de Pichón visitó ayer al Alcalde y al presidente de la comisión especial de festejos...

Las Cortes

13 Marzo. CONGRESO. Dato abre la sesión a las 3.35. El Sr. Aznar protesta contra el hecho de que vayan dos frailes acompañando a la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa. El Sr. Aznar pide que se retiren los frailes de la misa...

El Sr. Navarro Reverter, accediendo a los ruegos de éste, ofrece estar en la Cámara cuando se esplanen las anunciadas interpelaciones...

Orden del día. Se aprueban los dictámenes de las actas de los señores García San Miguel y Ortega Morajón, senadores por Málaga y Academia de Medicina de Madrid, respectivamente...

Los planteles de arroz

El Gobernador ha dado órdenes para que se arranquen todos los planteles de arroz fuera de coto...

Desde hace más de 20 años es costumbre hacer dichos planteles donde el labrador ha venido por conveniente, procurando siempre utilizar los campos más fértiles...

Después de haberse anunciado oportunamente, los sembrados de trigo no se hubieran hecho, como igualmente los de otras hortalizas...

Como todas las tierras no acotadas están sembradas de trigo u hortalizas, no pudiendo hacerse el plantel en la misma tierra que luego ha de ser criado el arroz...

Y, finalmente, la cosecha del arroz, de obligar ahora a hacer nuevas plantaciones, se retrasaría tanto que luego el perjuicio sería más grave aún...

Esto es lo que se nos comunica, y acerca de las anteriores razones se nos ruega que llamemos la atención del Gobernador.

TEATRO PRINCIPAL

Zarzuela y Opera Española. Hoy Domingo. TARDE. Los Sobrinos del Capitán Grant.

NOCHE. EL MILAGRO DE LA VIRGEN. LUNES. Beneficio Escuelas Artesanas.

Martes 16 - AIDA (en español). Palco con seis entradas... 10 pesetas. Butaca... 1'50. Entrada general... 0'50.

Emprestito municipal

ANUNCIO. Hacienda. El Excmo. Ayuntamiento y Junta municipal, en las sesiones que respectivamente celebraron en 25 de Enero y 19 de Febrero último...

El tipo de la emisión es el del 100 por 100 a la alza, no admitiéndose proposición alguna por menos valor de 500 pesetas por obligación.

Para ser admisible la proposición deberá formularse conforme al modelo que figura al final, en pliego cerrado y en papel de la clase 11.ª, acompañando a la misma el resguardo justificativo de haber depositado en la Caja municipal...

El Sr. Navarro Reverter, de acuerdo con el Sr. Sol y Ortega, cree que el ministro de Hacienda debe saber las verdaderas causas que han determinado la separación del Sr. Santanón...

El Sr. Navarro Reverter, de acuerdo con el Sr. Sol y Ortega, cree que el ministro de Hacienda debe saber las verdaderas causas que han determinado la separación del Sr. Santanón...

El Sr. Navarro Reverter, de acuerdo con el Sr. Sol y Ortega, cree que el ministro de Hacienda debe saber las verdaderas causas que han determinado la separación del Sr. Santanón...

firmadas, ó en su lugar un resguardo provisional, que en su día será canjeado por los títulos definitivos. Si el proponente no realice el completo pago dentro del prescrito plazo, perderá el depósito, que quedará a beneficio de las arcas municipales.

Si la cantidad suscrita excediese de la necesaria, se procederá del modo establecido en la regla 3.ª. Si la suscripción no cubriese la totalidad de las obligaciones que se emiten, el Ayuntamiento se reserva el derecho de declarar sin efecto la subasta y verificar otra, ó de gestionar la colocación de las obligaciones a un precio no inferior al que haya servido de tipo para la subasta, previa la debida autorización.

El Excmo. Ayuntamiento abonará el uno por mil de las proposiciones que se admitan firmadas por corredores colegiados. El pago de los intereses correspondientes al primer cupón se verificará prorrateándose desde la fecha en que se hubiese hecho el ingreso en la caja municipal del importe de las obligaciones.

Los gastos de inserción de anuncios y todos los demás que ocasionen la subasta serán de cuenta del Excmo. Ayuntamiento. Los taneadores de las obligaciones que ahora se trata de enajenar tendrán los mismos derechos que los de las ya vendidas, respecto a formar parte de la Junta de inspección y vigilancia establecida en la base 15 del empréstito.

Las cuestiones que se suscitaren y sean de la competencia de los tribunales de justicia, serán resueltas por los de esta ciudad, para cuyo efecto los tenedores de obligaciones se someten a los mismos.

Modelo de proposición. Don... que vive en... enterado de las reglas aprobadas por el Excmo. Ayuntamiento y Junta Municipal de Valencia para enajenar por subasta 2.000 obligaciones de 500 pesetas cada una...

Modelo de proposición. Don... que vive en... enterado de las reglas aprobadas por el Excmo. Ayuntamiento y Junta Municipal de Valencia para enajenar por subasta 2.000 obligaciones de 500 pesetas cada una...

PUERTO

COMERCIO DE IMPORTACION. Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

Buques entrados: Vapor correo español Valbanera, procedente de Génova y escalas, con cargo general y 79 pasajeros...

SALON ESLAVA

Pí Margall, 21. Cine y atracciones de variedades. Dias laborables, funcion permanentes, de 5 a 7'30. Dias festivos: 3'30, 5, 6'30, a precios económicos. Las sesiones de las 9 y 11 noche, a precios corrientes.

Continuamente gran variación

Espectáculo culto

Calendario civil

MARZO 14

Condorcet. Filósofo, matemático, escritor y político. Apenas contaba 22 años cuando presentó a la Academia de Ciencias de París una Memoria que alcanzó gran celebridad entre los sabios...

Al estallar la Revolución francesa, tomó parte en aquellos acontecimientos, como no podía menos, dadas sus ideas liberales. La Convención, a instancias del capuchino Chavot, le expidió orden de arresto por un Mensaje de los Ciudadanos franceses que había publicado. La vida del escritor Vernat lo tuvo escondido ocho meses en su casa, en donde escribió el Cuadro histórico de los progresos de la inteligencia, fundándose de aquí por no comprometer a su biografía; y anduvo disfrazado y oculto, así como en una terna de Clamar, y trasladado a Bourg-la-Reine.

En la cárcel de este pueblo, sirviéndose de un veneno que llevaba en una sortija, se dio muerte, antes que verse expuesto a la vergüenza del cadalso, el día 14 de Marzo de 1799.

Asamblea del Magisterio

Cedido gratuitamente a la comisión organizadora por el presidente del Ateneo Científico el local de esta ilustre corporación, se celebrará esta tarde a las seis la Asamblea que los alumnos de la Escuela Normal han organizado con el fin de adherirse a las conclusiones del mitin de los obreros en el teatro Pizarro.

Harán uso de la palabra varios oradores del cuerpo escolar y de distinguidos maestros otros, y entre éstos la señora doña Natividad Rodríguez y Arana, que ha sido invitada por la comisión la presidencia del solemne acto. También ha sido invitado, dado el principal objeto de esta Asamblea y hará uso de la palabra, el presidente de la Casa del Pueblo.

Bolsa de Valencia

Deuda perpetua interior... 87'60. Deuda perpetua 4 por 100 interior, fin mes... 87'82. Deuda perpetua 4 por 100 interior, pxmo... 89'00. Amortizable 4 por 100... 95'00. Amortizable 5 por 100... 102'00. Obligaciones Ayuntamiento Valencia: 6.ª emisión, 5%... 102'50. 7.ª... 102'00. Obligaciones Dip. Provincial de Valencia: Fuertes, 5%... 107'00. Gacetas, A, 5%... 107'25. B, 5%... 107'50. Títulos amortizables Dip. Provincial, 5%... 105'00.

Crédit Lyonnais

Interior 4 por 100... 87'75. Amortizable 5 por 100... 102'35. Bonos del Tesoro 5 por 100... 102'95. Acciones Banco España... 447'00. Acciones Tabacalera... 392'00. Cambios París... 111'55. Cambios Londres... 28'14.

Unión Republicana

JUVENTUD «EL AVANCE».—Ha quedado constituida la Junta directiva en la siguiente forma: Presidente, Jaime Orduño; vice, Francisco Davis; secretario, Eduardo Bellver; vice, Juan Peláez; tesoro, Vicente Muñoz; contador, Antonio Carmonell; vocales: Vicente Castelló, José María, Manuel Cortés, Vicente Molins y Antonio Pérez.

La nueva directiva se encuentra animada de grandes entusiasmos y dispuesta a realizar actos trabajos en aquel distrito de la Vega. Al efecto ha organizado una serie de conferencias instructivas que se celebrarán en el importante Casino «El Avance».

Gran balneario de la Sociedad Anónima

Vichy Catalán. Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y la afeciones de ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de marcas como CASANOVA BOIX, calle de Rufina, 72, Teléfono 776.

Para inaugurar tales actos ha sido invitado nuestro compañero Marco Mirando que en breve dará la primera conferencia en el JUVENTUD REVOLUCIONARIA «LA VANGUARDIA» (distrito del Museo)...

Se encarece la puntual asistencia.—El secretario, L. Alcayde. CASINO «EL IDEAL» (Burjasot).—Se convoca para hoy, a las cuatro de la tarde, y por única convocatoria, a los señores componentes de las Juntas Municipal, directiva y Juventud Republicana, para tratar lo referente a la fiesta de los mártires.

Se encarece la asistencia, pues han de tratarse asuntos de gran interés político.—El presidente, B. García Torres. CENTRO REPUBLICANO «EL PORVENIR».—Se convoca a Junta general por primera convocatoria para hoy, a las cuatro de la tarde, para tratar de asuntos relacionados con la consistorial.—El presidente, J. J. J. J.

JUVENTUD REPUBLICANA «EL PURBLO».—Se convoca a Junta directiva para esta mañana, a las once de la misma, con objeto de tratar asuntos de verdadero interés.—El presidente, M. Francés.

La vida en Valencia

Ayer se registraron los nacimientos matrimoniales y defunciones siguientes: Nacimientos: José Pellicer Tortajada, José Oyero Cespso, José Mora Ojra, Carmelo Tamarit Tamarit, Josefina Molina Soler, Gaspar Tamarit Segarra, Vicente Gervera García, Rafael Guinera Mata, Aurea Maria Herrero, Consuelo Ballester, Gonzalo, Eugenio Matan López, Ferrnina Carbonell Gomis, Ramon Bernabé Olmos, Vicenta Peirats Parag. Matrimonios: Ninguno.

Defunciones: Eduardo Rodríguez Soriano, 63 años, Cabanes, 13 años, Angel, 3 de meningitis.—Francisco Giner Orts, 3 años, Rincón de San Lorenzo, 34, de meningitis.—Luis Caravilla Marin, 10 meses, Peñarrocha, 12, de bronco pneumonia.—Inocencio Miquel Bastero, 85 años, Congregación, 19, de pneumonia.—María Pellicer Rodríguez, un año, Camiño Grao, A. P. de bronquitis.—Miguel García Cejudo, 63 años, Ribera, 1, de enteritis.—Joaquina Adam Martínez, 20 años, Corset, 46, de tuberculosis.—Enrique Sierra Barberá, 13 días, Clero, 11, de falta de desarrollo.—Concepción Dasi Rabasa, años 45, C. M. de catarro gastro intestinal.—Desamparados Lorenz Giner, 42 días, Oliveta, 6, de bronquitis.—Amparo Pavia Calafat, 4 años, 6, de nefritis.—Francisca Arizo Benítez, 75 años, Barón, 11, de puntos de vista.—Manuel Peñalver Polo, 6 meses, Norte, 10, de neumonia.—Amparo Boronat Gadea, 50 años, H. P. de uremia.

Defunciones: Nacimientos, 14; Matrimonios, 0; y Defunciones, 15.

Teatros

Principal. Para hoy domingo, a las tres y media de la tarde, se pondrá en escena la zarzuela cómica del maestro Caballero «Los sobrinos del capitán Grant», y por la noche, a las ocho y media, la preciosa zarzuela en tres actos «El milagro de la Virgen».

Mañana se celebrará el beneficio de las Escuelas de Artesanos, representándose la insuperable zarzuela de dos actos del maestro Oudrid «El postillon de la Rioja», hace años no representada, y un gran concierto por nuestra Banda Municipal, a telón corrido.

En muchas las localidades que se expenden en contaduría para la primera representación, en castellano, de la grandiosa ópera de Verdi «Aida».

Se está ensayando sin descanso para poderla presentar el martes próximo. Princesa. Hoy domingo magníficas funciones que empezarán a las 3'30, 5 y 6'30, y por la noche a las 8'30, 10 y 11'15, poniéndose en escena las obras que han obtenido mayor éxito en la actual semana, las cuales se detallan en la sección de espectáculos.

Tarde y noche regirán los precios de 2'00 palco, Butaca 0'55 y entrada general 0'20. Ruzaña. Los misterios de San Petersburgo. Antañocho se estrenó el melodrama en cinco actos de este título, que, como todas las obras de su género, abunda en situaciones altamente dramáticas, y en el que se ponen de relieve las miserias y lacras de los parias rusos, la tiranía de los altos personajes de la Corte de Nicolás II y la vida crapulosa de cuantos faltos de elementos de vida e instrucción, se hunden en la charca del vicio del crimen.

Los artistas trabajaron con empeño y a ratos con asombro que el dramón fuese aplaudido, lo que consigieron, especialmente la celebrada actriz y paisana nuestra María Santoncha, que dijo su papel de princesa, encandorada en el vicio, con acento intensamente dramático y gran realidad. Mereció con justicia entusiastas aplausos, y en el acto tercero fue llamada tres veces a escena, una en unión de la primera actriz Srta. Rmo, que estuvo muy bien en el personaje de María.

La señora Santoncha, que está realizando una brillante temporada en este teatro, fué saludada con raudas palmadas, juramentos y con la ya citada señorita Rmo y con actores, y el Sr. Schaidé, muy estimable actor, que en cuantas obras interpreta demuestra que ha pisado la escena del teatro Español.

Merecieron aplausos también los señores Del Río, Jerez, Augusto, León, Belda, Ferrando y los demás actores que tomaron parte en la representación de «Los misterios de San Petersburgo».

Exhibieron cinco bellísimas decoraciones de Brunel y Pons. Hoy, tarde y noche, se pondrá en escena el aplaudido melodrama «Los misterios de San Petersburgo».

Marina. Desde que se inauguró la actual temporada, las funciones se cuentan por llenas, y eso demuestra que el público sabe apreciar el valor de los artistas que bajo la dirección de los señores Tomás y Beltrán actúan en este favorecido coliseo.

Los jueves se representaron «Carceleros», «Qué alma... radió» (estreno en este teatro) y «La alegría de la huerta».

En la primera se distinguió notablemente el Sr. Tomás, que hizo un Campesino admirable, siendo con justicia aplaudido, como igualmente la señorita Pizarro y el joven baritono Sr. Omesa, que cantaron con gusto y arte, siendo llamados al palco escénico repetidas veces.

Las señoritas Andrés y Pérez, señora Gadea y los Sres. Garcé, Tena, Pardo y Amorós, concitaron con la aprobación del público. «Qué alma... radió» tuvo una interpretación esmeradísima, poniéndose varios números de música.

Muy bien los Sres. Tomás y Lara, lo mismo que la señorita Llorandi, señora Gadea y Sres Garrigós, Tena y Garcé.

Para final se puso «La alegría de la huerta», obra que la señorita Albiol y el tenor Sr. Montañana interpretaron con gran acierto, por lo que fueron justamente aplaudidos.

El tenor cómico Sr. Pardo haciendo destemperedo físico al respetable en el simpático papel de Bramil Crespo.

La orquesta, bajo la inteligente batuta del Sr. Beltrán, ajustadísima.

Hay tarde y noche función: por la tarde a las 3'30: «Qué alma radió», «Moros y Cristianos» y «La corria de toros».—Noche, 8'30.—«Musette», «Las Brioness» y «El Estudiante».

Auguramos dos buenas entradas. Artistas valencianos. Nuestra paisana la aplaudida tiplo María Marco, tan querida del público valenciano, ha conseguido grandes triunfos en América, siendo su brillante campaña tan agradecida por el público que la empresa del teatro Mayo, donde se hallaba actuando, en vista del éxito obtenido, la ha contratado para la temporada del año próximo.

Los periódicos de América hablan con gran elogio de la tiplo valenciana. A continuación reproducimos la revista que El Diario Español publica hablando del beneficio de María Marco.

Ha aquí el suelto: «Anoche tuvo lugar la función a beneficio de la primera tiplo Srta. María Marco. Como habíamos previsto, el teatro estuvo lleno en todas las secciones, por un público selecto en el que dominaba el elemento femenino, en el que goza de grandísimas simpatías la simpática y encantadora diva.

Cantó inimitablemente, además de las piezas rimadas de «El barbero de Sevilla», el vals de «Dinorah» y el vals «Una voz de primavera», haciendo prodigios de agilidad, y por último el rondó de «Klara» de Lammermoor, con tal exquisitez de ejecución que la ovación fué tan inmensa como merecida.

El escenario se leudó varias veces de flores, ramos y palomas, recordando la señorita Marco un crecidísimo número de ricos obsequios, tanto de la empresa y sus compañeros, como de muchos de sus admiradores.

Nuestra enhorabuena entusiasta a María Marco, a la que deseamos más éxitos y mucho dinero.

Correos y sociedades

En nuestros centros. CENTRO DE LA CALLE DE LIBREROS.—Esta noche baile de Sociedad. TERFULA REPUBLICANA.—Esta noche a las 9 baile. CASINO REPUBLICANO (Vega Baja).—Esta noche a las 9 baile. CENTRO «EL PORVENIR» (Cabañal).—Celebrará esta noche a las 9 baile. CASINO FEDERAL (Ruzaña).—Celebrará esta noche baile. CASINO DEL MUSEO.—Baile familiar esta noche a las 10. CASINO DE LA MISERICORDIA.—Esta noche a las 9 baile. CASINO REPUBLICANO «LAS GERMANIAS».—Celebrará hoy baile familiar, de nueve a doce de la noche. Otras entidades. PATRONATO MUSICAL DE PUEBLO NUEVO DEL MAR.—Celebrará hoy por la noche baile familiar. LOS XX.—Velada para hoy: «La Moma», «Las brioness» y «Los borrachos». RES TRANQUILAS.—Esta noche función, representándose «La Verbena de la Paloma», «La Fiesta de San Antonio» y «Carceleros». LA GUASA.—Esta tarde de 4 a 8 celebrará baile. MAESTROS PELUQUEROS-BARBEROS.—Esta noche a las 9 baile musical. SOCIEDAD RECREATIVA FAMILIAR.—Esta tarde de 3 a 8 baile.

Toros y toreros

Valencia. Esta tarde a las tres y media se celebrará en la plaza de toros la primera novillada de la presente temporada, con seis novillos toros de D. Félix Urcola, por los matadores Jacaeta, Mogino Chico y Dominguín. A juzgar por la gran animación que hay se espera una buena entrada.

Para mayor facilidad del público, la empresa ha aumentado el número de taquillas, instalando una al lado de la plaza y la otra frente a la misma.

La entrada a la sombra costará 1'50 pesetas y 1'20 al sol.

Como en las funciones anteriores, se venderán simonhallas de lujo y ordinarias para comodidad de los asistentes al espectáculo.

Salón Novedades

COMPANIA COMICO-LIRICA DIRECTOR MANOLO TABERNER Gran Cineatógrafo Funciones por horas. Dias laborables: a las 6, 7, 9, 10'15 y 11'15. Dias festivos: a las 3'30, 4'30, 5'30, 7, 9, 10'15 y 11'15. Prximamente estreno de las piezas valencianas tituladas. El tarambana.—Tisorettes.

Información obrera

PEONES ALBAÑILES «LA ESCUADRA».—Celebrará esta mañana a las diez Junta general. OBREROS CARPINTEROS «LA UNION».—Celebrará Asamblea esta mañana a las diez, en la Casa del Pueblo. «LA CONSTRUCTORA VALENCIANA».—Celebrará Junta general por primera convocatoria, esta mañana a las diez. CONSTRUCTORES DE CARROS.—Celebra Junta general extraordinaria, esta mañana a las diez. OBREROS DORADORES.—Celebrará Junta general extraordinaria, esta mañana a las diez.

REGALO

Un bonito DIB, racimo de uvas, de 21 grano, ¡la Buena Sombra!, a toda persona que entregue DIEZ PERIÓDICOS de este ilustrado diario en

"EL CAIRO"

Noticias

Debemos una explicación a los lectores. Por un error al traducir las hojas telegráficas, atribuímos a nuestro director la rectificación que a continuación de su discurso, pronunció en el Congreso el jueves 11 del actual nuestro amigo queridísimo D. Adolfo Beltrán.

Después de consignar que lamentamos el lapsus, máxime cuando nos produce verdadera satisfacción, lo acertadamente que suena el diputado a Cortes por Sueca, como con acierto reconoce el Heraldo de anteaer, la campaña parlamentaria iniciada por el señor Azzati en asunto tan importante como el alza en el precio del pan.

Con gusto hacemos la aclaración, por ser de justicia y por el afecto que profesamos al Sr. Beltrán.

Se nos llama la atención para que a su vez la fijen el Alcalde, el presidente de la comisión de Mataderos y los veterinarios municipales, acerca de ciertas anomalías que ocurren en el Matadero general. Las reses llamadas primatas, es decir, la oveja que aún no ha parido, al ser sacrificada se le pone el sello de oveja, siendo así que la primata, en opinión de los inteligentes, tiene una carne tan buena o mejor que la carne.

Nuestro querido amigo el periodista republicano D. José Aznar Pellicer, ha sido encarcelado cuando anunciaba la publicación de un nuevo periódico.

El miércoles último se llevó a cabo por la guardia civil, la detención del Sr. Aznar, obedeciendo a mandato del juez de instrucción de Albarracín, para cumplir condena impuesta en virtud de causa por supuestas desobediencia e injurias al gobernador de Teruel.

La sentencia no fué notificada al interesado.

Sentimos que tan estimado amigo haya sido víctima de las autoridades mauristas que disfrutamos.

Esperamos, sin embargo, que la justicia devolverá al Sr. Aznar la libertad de que arbitrariamente se le ha privado.

Ha insertado el Boletín Oficial la circular del gobernador civil referente a las plantaciones de arroz fuera de coto, y en la que recuerda a los cultivadores las disposiciones que prohíben hacer plantaciones y sembrar arroz en terrenos no acotados para dicho cultivo, bajo pena de la multa correspondiente, y de la destrucción de la cosecha en el estado que se encuentre al tener conocimiento de la infracción.

A las autoridades locales les recuerda también los deberes de su cargo para evitar plantaciones ilegales o destruidas cuando se descubran en el plantador no lo hace, si no quieren sufrir el correspondiente castigo.

Por último encarga la mayor vigilancia a la guardia civil para que la denuncia toda infracción de las prevenciones hechas, sin perjuicio de disponer las comprobaciones necesarias para averiguar si se cumplen sus mandatos.

El tribunal calificador del concurso-examen para la provisión de la plaza de clarinetista 3.º interino, ha propuesto a D. Emilio Pardo Montañón. Hubo siete opositores.

El tribunal hizo constar en acta los brillantes ejercicios que realizaron D. Salvador Montoliu y D. Miguel Cervera.

En el Gobierno civil comenzarán mañana los exámenes de guardias segundos de Seguridad para primeros; el martes de primeros para cabos, y de cabos a sargentos. De todos los examinados se formará un escalafón aparte del de antigüedad y de las vacantes que ocurran serán cubiertas las plazas por concurso entre todos los aprobados.

Formarán el tribunal el capitán de Seguridad Sr. Iglesias y como vocales los tenientes del mencionado cuerpo señores Escudero y Vigil, actuando como secretario el de menor categoría.

Anoche recibimos la grata visita del joven e ilustrado periodista D. Oscar Fuentes Urios, redactor de nuestro estimado colega El Pueblo, de Alicante.

La estancia del Sr. Fuentes en Valencia tiene por objeto asistir a la Asamblea del Magisterio que se celebrará esta tarde en el Ateneo Científico.

Se ha bien venido nuestro estimado amigo Sr. Fuentes Urios.

D. Juan Muñoz, dueño de un taller de obrería, nos ruega hagamos constar que ninguna participación tiene en los motivos que han promovido la huelga de que ayer dábamos cuenta, por cuanto él mismo se conforma con el reglamento de los obreros.

Queda completado el Sr. Muñoz.

La vista a los ciegos.—Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores que el célebre oculista americano establecido en Francia y Barcelona, ha abierto un gabinete clínico en la calle de las Barcas, 5, par. 1.º. Valencia. Los ciegos y enfermos de los ojos pueden consultar allí todos los días de diez a una y de cuatro a siete. La señora doña Teodora Carrá, de la plaza de la Libertad, 1, Segober, había perdido la vista del ojo derecho, la ha recuperado gracias a sus remedios vegetales.

Consulta gratuita para los pobres, de seis a siete.

«El pobre obrero» es una película muy hermosa y sentidísima que se presenta en el cinematógrafo El Cid y que ha obtenido un gran éxito.

¿Queréis muebles elegantes, sólidos, y a PLAZOS? Plaza Rodrigo Botet, 2 y Transita, 2.

El depósito exclusivo en Valencia de Camas Inglesas, legítimas de J. Cobán, se ha trasladado de la calle de la Paz, núm. 5, a la fábrica de muebles de E. Vilalta, calle de la Paz, núm. 5 y 7, y Robella, 3, abanistería El León. Surtido completo en camas dobladas y niqueladas, muebles y cortinas de todas clases y estilos. Fábrica y despacho, en el mismo local.

TRINQUETE DE PELAYO.—Hoy a rebote caerá a Hilario Arturo y Churrut, contra Tito, O. Maquet de Liria y Mari. Precio 20 céntimos.

Aprendiz

Se necesitan ganancia enseguida. Fábrica bombillas, Llanos Remedios, F.

Almorranas

Curación radical y segura en ocho días con la Pomada Antihemorroidal Valentin Palacios.

DE VENTA: Principales farmacias y droguerías y en la de VALENTIN PALACIOS, Bajos de San Francisco, 32.—VALENCIA. Abierta toda la noche.

La Cruz + Roja

FÁBRICA DE BRAGUEROS

y otros artículos de ortopedia

DE J. PEIRO

Plaza de Mariano Benlliure, núm. 5 (antes Pelota), junto al León de Oro

Bragueros de todas clases y precios, y hechos a medida. Se hacen toda clase de posturas, se cambian piezas, se reforman aparatos a precios sumamente reducidos.

Casa especial en fajas ventrales para señoras y caballeros tan recomendadas por los señores médicos.

Médico de la casa para consultas y examen de hernias.

Dr. B. Rivera Ruvira

Fernando Piquer

Cirujano dentista

ofrece a usted su nueva clínica DENTAL, montada con arreglo a los últimos adelantos.

Plaza del MERCADO, entrada Ercilla, 30, VALENCIA (frente a la farmacia de San Antonio).

Horas de clínica, de ocho a una y de tres a siete

Por dejar el negocio de tejidos, se liquidan todas las existencias de tejidos con el 50 por 100 de rebaja en el comercio

LA TORRE.

Plasaders, 15, esquina a la de Calabazas

CINE MODERNO

Sangre, 15

Todos los días estrenos y variaciones, presenando los últimos éxitos cinematográficos.—Alquiler de películas y aparatos, grandioso repertorio moderno.

10 céntimos general; 20 preferencia.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30.—Los sobrinos del capitán Grant.—A las 8.30.—El milagro de la Virgen.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—Entrada de la marta.—A las 8.30.—Alma andaluza.

TEATRO DE APOLO.—A las 8.30.—Caza de almas.—Corpus Christi.—Cinematógrafo Nacional.—A las 8.30.—La infanta de los bucles de oro.

TEATRO DE RUZAFIA.—A las 8.30 y a las 9. Los misterios de San Petersburgo.

SALON ESPAÑA.—Todos los días laborales, sesión permanente de 5 a 7 de la tarde a 7.30 de la noche. Por la noche dos sesiones a las 9 y a las 11.

SALON DE NOVEDADES.—A las 8.30.—Cine y Endevina endevinala 5 el 10 Perico.—A las 8.30.—Cine y El tío Canales.—A las 8.30.—Cine y Día de proba.—A las 7.—Cine y Tot lo que reüllix.—A las 9.—Cine y Tot lo que reüllix.—A las 10.15.—Cine y Día de proba.—A las 11.15.—Cine y El tío Canales.

CINE MODERNO.—(Frente al Ayuntamiento).—Todos los días estreno de películas.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

GRAND PALAIS.—A las 8.30.—Cine y El punt de gancho.—A las 8.30.—Cine y Barba reata.

GRAND PALAIS.—A las 8.30.—Cine y Tres almas de Coloma.—A las 8.30.—Cine y Un alcalde de barrio.—A las 7.15.—Cine y La escalera del diablo.—A las 9.15.—Cine y El fomer de la casa.—A las 10.15.—Cine y La moma.—A las 11.15.—Cine y Un loco hace un cuñado.

DE LA REGION

Alcira

En una de las sesiones del Ayuntamiento denunció el concejal Sr. Masía que en la partida de la Casella de este término, un particular, doña Rosa Moll, se había amillarado 6.000 hanegadas de terreno, situado en el monte de las Agujas, propiedad del Municipio.

Propuso el referido edil, y fué aceptado por unanimidad, que una comisión se encargara de averiguar en qué forma se había realizado el asiento en el libro del Registro de la propiedad, en el que no consta el número de hanegadas y si el de una Majada.

La comisión, según tenemos entendido, ha determinado declarar nulo el amillaramiento.

En la sesión del sábado último el concejal Sr. Agulló excitó el celo de la Alcaldía y del Ayuntamiento, a fin de que no quedaran indefensos los intereses del pueblo, y como tenía indicios ciertos de que se trataba de usurpar propiedad de los bienes comunales, era de parecer que se llevara el asunto a los tribunales.

Consecuencia de estas denuncias, la referida comisión, presidida por el alcalde señor Bolea, se trasladó el martes a Valencia e interesar a la Jefatura de Montes que practicara un dealdine de los terrenos propiedad del Ayuntamiento.

Los comisionados salieron muy bien impresionados de las palabras del señor ingeniero, el cual dió órdenes terminantes a la guardia civil de Alcira para que prohibiera al actual poseedor realizar actos de dominio, prometiendo a la vez venir a Alcira el próximo día 20 para proceder al deslinde de los terrenos.

Por esta vez no quedarán impunes las detenciones que de años a esta parte ha sido víctima el Ayuntamiento.

Lo que hace falta ahora es recobrar los terrenos usurpados por La Garrofera, Valletes, Cueva de Alfonso y Montañeta de San Salvador.

Partiendo de la base de que no se ha de molestar a los pequeños propietarios, a los infelices jornaleros que, a costa de inmensos sacrificios, de gotas de sangre, han conseguido convertir montañas en tierra laborable.

Más que al castigo son acreedores estos trabajadores a un premio.

Para los grandes propietarios, para los que a fuerza de dinero empleado en el soborno, para los que a costa de influencia en los personajes políticos han conseguido roturar se miles de hanegadas en perjuicio del municipio, el rigor y el exacto cumplimiento de la ley.

EMULSION NADAL

Ninguna otra contiene 80 p. 7/8 aceite bacalao 1.º todo asustable. Recomiéndanle. Acción sobre indigestión y vómito por vías intestinales.

Tenemos las mejores impresiones en pro de la próxima realización de los trabajos de desviación del Júcar.

Debido a las gestiones del alcalde D. José Bolea, del diputado provincial Sr. Galvañón, con el Sr. Montesinos Checa, y éste a su vez cerca del ministro de Fomento, se ha conseguido que el Gobierno elevara a 500.000 pesetas las 300.000 que había presupuestadas, rectificando al mismo tiempo el primer proyecto.

Ya daremos más detalles en asunto tan interesante para Alcira.

El corresponsal.

11 Marzo 1909.

Bucesos

El incendio de anoche

En una serrería situada en la calle de Cirilo Amorós, esquina a la de Isabel la Católica,

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la tarde

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes:

Declarando aptos para el ascenso a 14 tenientes coroneles, 44 comandantes, 71 capitanes, 53 primeros tenientes y 41 segundos tenientes, todos de la Arma de Caballería.

Fijando las antigüedades para el ascenso en la forma siguiente:

El 19 de Enero de 1898, para los tenientes coroneles; el 1.º de Enero de 1897, para los comandantes; el 21 de Enero de 1896, para los capitanes; y el 20 de Febrero de 1899, para los primeros tenientes.

Dictando reglas para evitar los frecuentes regresos a la Península de los oficiales y clases que prestan sus servicios en nuestras posesiones del golfo de Guinea.

Declarando apto para el ascenso al teniente de infantería D. Leoncio Celadrán.

Trigueros valencianos

Ha llegado a Madrid en el tren correo una comisión de almaenistas de trigo valenciano, de la que forma parte D. Andrés Alvarez Ferrandis.

En la estación ha sido recibida por el diputado por esa circunscripción D. Félix Azzati, quien ha cambiado impresiones con los comisionados y se ha puesto de acuerdo con ellos respecto de la interpelección que planeará esta tarde en el Congreso al señor González Besada, acerca de la subida del precio del pan.

Los comisionados visitaron al Sr. González Besada para pedirle la exención de derechos arancelarios para los trigos extranjeros, y si esto no fuera posible, la rebaja a la mitad.

Los restos del teniente Ruiz

A las once y media han llegado a Madrid los restos del héroe del Dos de Mayo, teniente Ruiz.

En la estación se hallaba el Sr. Maura, generales Ferrandis y Linare, Alendosalazar, obispo de Sión, generales, numerosas comisiones, órdenes militares, Cruz Roja, autoridades, numerosísimas representaciones y los alumnos de las escuelas.

Una compañía con bandera y música ha tributado honores.

Del arco se bajó la urna que encierra los restos del héroe, con los honores debidos.

Inmediatamente se ha organizado la comitiva.

Ha sido ésta brillantísima.

Figuraban varios carruajes con coronas, fuerzas de cazadores e ingenieros, etc.

Las tropas cubrían la carrera y en ésta la animación era extraordinaria.

Presidían el duelo, el Gobierno con el señor Maura al frente, generales Masía, Ferrer y Crespo, el alcalde de Madrid, el arcipreste de Trujillo, el duque de Mandas y los descendientes del teniente Ruiz.

La comitiva ha hecho alto frente al monumento del Dos de Mayo.

Allí, la comisión que ha traído la urna de Trujillo, ha hecho entrega de los restos a los milicianos nacionales, levantándose la oportuna acta.

La urna que encierra los restos gloriosos del teniente Ruiz, ha quedado colocada junto a los capitanes Díaz y Valadrado.

Terminado el acto de depositar la urna, han desfilado las tropas de la guarnición en columna de honor ante el monumento.

El desfile ha resultado brillantísimo.

De Barcelona

En Sardaña el dueño de una finca se arrojó a un pozo de 32 metros de profundidad con propósito de suicidarse.

No lo logró y salió por su pie del pozo, sin el menor arañazo.

En la Universidad se ha celebrado la entrega al consúl de Italia de las cantidades recaudadas por los escolares para los damnificados de los terremotos.

Lo entregado al representante de Italia asciende a 7.437 pesetas.

Interrogado el Director del Observatorio Fabra, sobre las probabilidades de un temblor de tierra el día 20, ha dicho que todo eran paparruchas y se ha burlado de la alarma reinante en Alicante y Barcelona, lamentando que la gente se haga eco de quejas de comadres.

Los aficionados taurinos barceloneses organizan la fundación de un circolo como los que existen en Sevilla, Valencia, Zaragoza y Málaga.

Se ha recibido una carta de Lerroux pidiendo a sus amigos redacten una Memoria de todos los sucesos ocurridos para poder darse cuenta del estado de la política.

Insistiese en que Lerroux tardará en regresar, pues ahora prepara un viaje a Santa Fe y Mérida.

Custodiado por la guardia civil ha llegado de Guadalupe un sujeto que fué detenido allí al declararse a bordo una bomba colocada en la calle de la Boquería durante la estancia de los reyes en esta ciudad.

Incurrió al ser interrogado en muchas contradicciones.

lica, propiedad de D. Antonio Gorrís, se declaró anoche un incendio que produjo gran alarma en aquel vecindario.

A las ocho de la noche advirtió Francisco Estruch, encargado de unas obras en construcción, situadas cerca de la serrería citada, que de la parte allí recayente salía abundante humo. Inmediatamente corrió presuroso a dar aviso a D. Franco Tormo, dueño de una fábrica de asientos de madera para silla, lindante con la casa del incendio.

El Sr. Tormo, en unión de su dependiente Sr. Bau y del Estruch, penetraron en dicha serrería, comenzando a la extinción del fuego con cubos y otros efectos.

El incendio se había iniciado junto a la máquina y la rodeaba el fuego, consumiendo la abundante leña que había.

Parece que motivó el incendio alguna chispa de la máquina, que fué a caer entre el serrín, junto al depósito de leña.

Por un momento se temió que la máquina estallase, pero el fuego se localizó prontamente, desapareciendo toda alarma.

La brigada de Bomberos, con sus activos trabajos e intervención inmediata, consiguió extinguir totalmente el fuego.

Entre los que asistieron al lugar del siniestro, vimos al ingeniero municipal señor Pichó, concejal Sr. Mira y otras autoridades.

A las nueve de la noche se retiraron los bomberos.

Multas. Ayer impuso el Gobernador civil las siguientes:

De 75 pesetas, a Manuel Pinazo Marin, José Ruiz Balles er, Pedro Benajes Benedito y Pascual Navarro Reverter, por escándalo y embriaguez. De 50, a Fernando Tellez García, por faltar a la moral.

Mordedura. En el dispensario médico del Puerto fué ayer asistido un niño de nueve años, llamado Francisco Miña Rodríguez, que presentaba una herida por mordedura de perro en la nalga derecha.

En el Hospital fué también atendido Vicente Costa Iñáñez, que presentaba dos heridas en el antebrazo derecho, ocasionadas por otros tantos mordiscos que la había dado una caballería.

CONFERENCIA

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid 13, 8'30 noche.

Azzati en el Congreso

La cuestión de los trigos.—Contra las intrusiones de los frailes.—Maura insulsa a los republicanos.—Energica protesta de Azzati.—Ruidoso incidente.—Origen de un debate interesante.

Por no haber asistido al Congreso González Besada se ha aplazado hasta el lunes el debate sobre los trigos.

Azzati ha formulado a Maura una pregunta acerca de la significación que llevaban los dos frailes que han acompañado a Fez a la embajada española.

Protesta, como lo ha hecho La Correspondencia Militar, de la intrusión de tales frailes, representantes de la España vieja, fanática y piñosa.

Se producen grandes rumores que duran largo rato, mientras el presidente de la Cámara agita la campanilla violentamente.

Los conservadores y los carlistas protestan a grandes gritos.

Azzati exclama con valentía: «No me importan vuestros gritos.

Lo plausible hubiera sido que junto a los militares enviásemos hombres cultos, representantes de las ciencias y de las artes, de la mentalidad española.

Los frailes sólo representan las vergüenzas de Filipinas, el desastre colonial.

Maura en su contestación insulta a los republicanos, diciendo que hay muchos en el Mogreb.

Azzati protesta con gran energía y dice que estas palabras son indignas de un jefe del Gobierno.

Dato le llama al orden.

Azzati replica que el deber de la presidencia es amonestar a Maura.

Estas palabras levantan nuevamente grandes rumores entre los carlistas y la mayoría.

El presidente agita la campanilla nerviosamente.

El diputado carlista Feliu, de pie en el hemicycle, grita desforadamente.

El ex ministro Villanueva dice que la oportuna pregunta de Azzati le recuerda el propósito que tenía de plantear una interpelección sobre la embajada.

Ruega que se le señale día al efecto, y se acuerda que sea en a semana próxima.

Villanueva y Nougues hablan mostrándose de acuerdo con la protesta de Azzati contra los frailes.

El debate promovido por la pregunta de Azzati originará una interesante discusión sobre el objeto que motiva el viaje de la embajada.

Intervendrán Villanueva, Nougues, Azzati, Morote, Azzarab y otros diputados.

Maura en la rectificación desvirtuó su alusión a los republicanos, añadiendo que el ministro de Estado comstará a Azzati.

Asuntos valencianos

En el ministerio de Hacienda se constituyó la Junta de constituciones civiles.

Despachó en sentido favorable el expediente para la construcción en Valencia de un edificio para Administración de Aduanas.

Se concedió franquicia de Aduanas para los objetos extranjeros que vengyan destinados a la Exposición de Valencia.

Final del Senado

Maestro, de Baeo, Palomo, Calbetón, Arias Miranda y Pardo defendieron enmiendas a los artículos 54 y 55 del proyecto de Régimen local y se levanta la sesión.

Final del Congreso

Morote anuncia una interpelección acerca de lo ocurrido en la Cárcel contra el director Salillas.

Romero se extaña de hoy en la manifestación patriótica de que no figurará ninguna personalidad.

Dato le dice que no haga indicaciones acerca de personas indiscretas.

Romero: Pregunto al Gobierno, Maura defiende al rey de quien dice que es admirador de la memoria del héroe.

Romero insiste en sus censuras. Proyecto de coligaciones y huelgas. Jorro combate el proyecto mostrando las deficiencias que tiene.

La contestata Portela. Proyecto de Comunicaciones marítimas. Villanueva dice que el proyecto ha nacido entre sombras.

Ataca rudamente el impuesto sobre el tonelaje. Es necesario—dice—que oficialmente

se proteja la baratura en las industrias de transporte.

Termina diciendo: Sólo ó acompañado, haré al proyecto guerra sin cuartel.

Sánchez Guerra le contesta brevemente, y se levanta la sesión.

Servicio marítimo

Barcelona.—Una Compañía marítima se propone, si se aprueba el proyecto de Comunicaciones, adquirir dos vapores veleros para establecer un servicio directo de Valencia a Barcelona.

A. SERRANO.

CONFERENCIA

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid 13, 12 noche

La destitución de Sánchez Toca

Disgustos contra el Gobierno

La nota del día la constituye la destitución de Sánchez Toca, que hasta los propios ministeriales lo consideran como un desacierto.

Sánchez Toca ha declarado que no pudo ir esta tarde a la sesión del Senado, pero que asistirá el lunes para intervenir en la interpelección que ha anunciado Navarro Reverter.

En su discurso hará un fiel relato de lo ocurrido, pues no se trata de una cuestión política sino de criterio, en el cual ha vencido quien tenía que vencer.

Esperaba que en la destitución hubiera resultado más alroso el Gobierno, esperando que terminara su interpelección en el Congreso para admitirle después la dimisión.

Sánchez Guerra ha dicho que la destitución ha sido consecuencia del debate en el Senado, donde se convenció de la imposibilidad de mantener en su puesto a Sánchez Toca, estimando que existía marcada incompatibilidad entre este y el Gobierno.

El ministro de Fomento envió a una persona de su confianza a

